

校長 池田 秀彦

保護者の皆様、地域の皆様、明けましておめでとうございます。

始業式の日、朝から子どもたちの元気な挨拶の音が校内に響き、学校にも活気が戻ってきました。そして、子どもたちは、それぞれ各学級で冬休みの様子を話したり目標を考えたりするなどして、気持ちも新たに3学期を迎えることができました。

さて、皆さんは、WHO（世界保健機関）のシンボルマークを見たことがありますか？コロナ禍で頻繁に行われていたWHOの会見で、知らないうちに目にしていた方も多いかもかもしれません。WHOのマークは、杖に巻き付いた蛇です。これはギリシア神話の医療の神、アスクレピオスが持っていた杖に由来していて、日本だけでなく世界中の救急車にも描かれています。「毒や牙など危険なイメージがある蛇が、どうして医療や薬学の象徴に？」と思う方も多いでしょうが、実は、蛇は脱皮を繰り返すことから、再生や蘇生の象徴とされているのです。意外な一面ですが、蛇の体を覆う鱗（うろこ）は硬くて伸び縮みしないため、自分がより大きく成長しようとするときに、古い皮を脱ぎ捨てるというわけです。

今年の干支は「巳」です。巳（み）とは蛇のことで、日本でも脱皮を繰り返すことから「再生と変化」を象徴する縁起の良い動物とされています。また、哲学者のニーチェは、この蛇の脱皮になぞらえて、「脱皮できない蛇は滅びる。その意見をとりかえていくことを妨げられた精神たちも同様だ。それは精神であることを停止する。」という言葉を残しています。今も昔も、その時々環境に対応して脱皮していくことは大事なことになるかもしれません。子どもたちにとっても、脱皮は誰かが外から助けてくれるというものではなく、本人が脱皮したいという強い意思をもっていないと始まりません。年頭にあたり、子どもたちが安心して成長（脱皮を繰り返）し、着実に前に進んでいけるように支援していくことの重要性を改めて感じているところです。

本校では、この1月に2つの「脱皮」に取り組みます。まず1つ目は、伝統の「わくわく劇場」をより多くの方々にご覧いただけるように、公民館様の協力を得て「中島総合文化センター」に場所を移して開催することにしました。そして2つ目は、次年度からのコミュニティスクールの導入に向けて、「協働活動サポーター（ボランティア）」を地域・保護者の皆様に広く募集することにしました。

これまでの進め方に新しい知識や技術を取り入れることで、3学期のスタートが、充実した「実り」のステージになるよう、そしてその活動が「巳年」の、さらに将来の活動につながるよう取り組んでいきたいと思えます。

今年も、保護者の皆様、地域の皆様のご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。



World Health
Organization

【1月の行事予定】（変更になる場合がありますので、ご了承ください。）

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	水	元日	17	金	避難訓練（火災）
8	水	第3学期始業式 PTA役員会	20	月	クラブ活動
9	木	通学班会 書き初め大会	24	金	中島っ子わくわく劇場準備 午後停業
10	金	いじめ0の日 委員会活動	25	土	中島っ子わくわく劇場
12	日	はたちの集い（文化センター）			
13	月	成人の日	27	月	繰替休業日
14	火	身体計測	28	火	給食感謝週間
15	水	なわとび集会			

【2月の行事予定】（変更になる場合がありますので、ご了承ください。）

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	土	中島地区福祉大会 （1・2年生参加）	11	火	建国記念の日
			13	水	フリー参観日 交流学习④
3	月	委員会活動	14	金	プレジョブチャレ（6年生）
4	火	学校関係者評価委員会	17	月	クラブ活動（ロング）
5	水	全校朝会（校長訓話）	20	木	新入児説明会 中学校入学説明会（6年生）
			23	日	天皇誕生日
10	月	いじめ0の日 午後停業（研究会のため） 給食なし 11：15下校	24	月	振替休日

<島っ子マラソン大会>

12月2日（火）、晴天に恵まれた暖かな好日に島っ子マラソン大会を開催することができました。体育の授業時間や業間にマラソン練習を行い、当日を迎えました。沿道の皆様の力強い声掛けにより、子どもたちは持てる力を出し切り、自己記録を更新してゴールすることができました。保護者役員の皆様には、完走のご褒美として飲み物の提供、走路コースにおける交通整理等、ご協力をいただきまして、本当にありがとうございました。また、地域の池田水道様から、子どもたちへの応援看板をご寄贈いただきました。ありがとうございました。



<1・2年生スタート！>



<3・4年生の走る様子>



< 5・6年生の走る様子 >



< 表彰式 >

< 歯磨き巡回指導がありました >

12月10日（火）、松山市教育委員会の歯科衛生士による歯磨き巡回指導がありました。学年の発達段階に応じて、歯・口の健康についてのお話や歯垢染色液を使った磨き残しの確認、歯の磨き方などの指導をしていただきました。歯垢染色液を使った磨き残しの確認では、磨き残しがたくさんあることに子どもたちはびっくりしていました。この指導結果については、子どもたちが持ち帰る健康手帳をご確認ください。



< 1・2年生の様子 >



< 3・4年生の様子 >



< 5年生の様子 >



< 6年生の様子 >

< 中島こども園の園児との交流活動 >

12月19日（木）に中島こども園の園児の皆さんと1・2年生が交流遊びをしました。生活科の学習の中で作成したおもちゃを使って交流をしました。1・2年生児童は、お兄さんお姉さんとして、優しく園児の手を取り、遊び方を教えたり、一緒に遊んだりして楽しい時間を過ごしました。



<長縄とび>



<交流遊び>



<おともパーティー>

<思い出いっぱい2学期！～終業式～>

12月25日（水）、第2学期の終業式を行いました。まず、代表児童が2学期の思い出と冬休みに挑戦したいことについて発表しました。次に運営委員会を中心に「中島っ子安全宣言」を行いました。そして最後に校長先生から、2学期の3本の「き」（やる気・本気・元気）が感じられた場面についてお話がありました。写真を見ながら振り返ることで、あらためて自己の成長を感じたのではないのでしょうか。最後には、新年を迎えるにあたって、新たなめあてに向けての準備を呼びかけられました。



<代表児童による発表>



<代表児童による発表>



<中島っ子安全宣言>

<今日から3学期！～始業式～>

1月8日（水）、第3学期の始業式を行いました。まず、代表児童が冬休みの思い出と新年の抱負について発表しました。その後、校長先生から相撲の行司のかけ声や大関大の里関の少年時代のお話を交えながら、めあてを考えることの大切さを伝えられました。中島っ子のみんなが、目標達成に向けて3本の「き」に磨きをかけようとする思いを持つことができました。



<代表児童による発表>



<代表児童による発表>



<校長先生の話>